



Hamburgisches Hilfsschulgebäude an der Ecke der Finkenau und Birkenau.

Hilfsschul-Unterkunft.

Von vornherein hat man in Hamburg sein Augenmerk darauf gerichtet, die Hilfsschulen zu selbständigen Schulorganismen zu machen und unter Aufwendung höherer Mittel darauf verzichtet, die Hilfsklassen bestehenden Volksschulen anzugliedern.

Das befolgte System setzte die Anstellung besonderer Hilfsschulleiter und die Bereitstellung besonderer Gebäude für Hilfsschulzwecke voraus. Es ist nicht allgemein bekannt, daß Hamburg die größte Stadt Deutschlands ist und an Bodenfläche die Reichshauptstadt um 14 Hektar übertrifft. (Es stehen so dem Hamburger 103 Quadratmeter, dem Berliner nur 31 Quadratmeter Fläche für seine Bewegung zu Gebote.) Dieser Umstand gebot eine